

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Otro Segalmex: dan 2 mmdp a 'fachadas'. **El Universal:** Crimen controla precios de alimentos, construcción y útiles escolares en 10 estados. **La Jornada:** ONU: Israel convirtió en Gaza el "nunca más" en "otra vez". **Excélsior:** Piden un debate incluyente para la reforma electoral. **El Herald de México:** Revisan la coordinación y uso de recursos para seguridad. **Milenio Diario:** Activistas elevan presión a Musk, que retrasa despegue de Starship. **El Financiero:** Confirma economía repunte al cierre del segundo trimestre. **El Economista:** México, el país más vulnerable por aranceles al acero y aluminio. **El Sol de México:** Industria automotriz pierde 329 mil empleos. **24 Horas:** Inundaciones dejan tormenta de pagos. **Reporte Índigo:** SCJN se queda sin togas.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Aumentan lesiones a peatones en CDMX. **La Jornada Cd.:** Ambulantaje desbordado en el Centro. **Excélsior Cd.:** Airbnb entraría al quite en 2026. **Milenio Diario Cd.:** Marina. Simulacro de bomba en el AICM. **El Sol de México Cd.:** Niñas y adolescentes embarazadas por mayores. **Reporte Índigo Cd.:** Regulación hecha humo.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que a partir de este 24 de agosto y hasta el 30 de septiembre celebrará las asambleas de casos especiales tras la publicación de los proyectos ganadores de la consulta de presupuesto participativo 2025. Hasta el 19 de septiembre estará disponible la calendarización de las asambleas en los estrados de las Direcciones Distritales y en la Plataforma Digital de Participación Ciudadana <https://plataformaciudadana.iecm.mx/#/inicio>. Cabe recordar que las asambleas de casos especiales se realizarán en la unidades territoriales en donde no se haya celebrado la consulta, no se cuente con proyecto para ejecutar, los proyectos sometidos a consulta no hayan recibido opinión alguna, o exista empate en el primer lugar entre dos o más proyectos. **24 Horas**, **La Crónica de Hoy**, **La Prensa**, **El Universal (sitio)**, **La Prensa (Sitio)**, **La Razón On line (Sitio)**, **24-Horas.mx (Sitio)**, **Amexi CDMX (Sitio)**, **La Crónica de Hoy (sitio)**, **MSN Noticias EU (sitio)**, **Yahoo Noticias MX (sitio)**, **MSN Noticias EU (sitio)**, **Milenio (sitio)**, **La Querella Digital CDMX (sitio)**, **24-Horas.mx (Sitio)**

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** logró superar retos y desafíos que se presentaron en la organización del Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 para elegir los cargos del Poder Judicial, como el tiempo limitado y un nuevo marco legal, aseguró la **consejera electoral Cecilia Hernández Cruz**. Lo anterior, durante el «XIII Congreso Internacional de Ciencia Política. Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo», que incluyó la mesa especial 16 denominada «La importancia de la Organización Electoral en el

marco del Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025». [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#)

El Consejo General del **Instituto Nacional Electoral de la CDMX** (sic) realizó el protocolo de entrega de las constancias de mayoría a las candidaturas que resultaron ganadoras, conforme a los acuerdos sobre los cómputos, sumatoria, declaración de validez de la elección y asignación a las personas que obtuvieron el mayor número de votos, por el principio de paridad de género y que ocuparán los cargos de jueces civiles de la CDMX. [MEX Diario Imagen](#)

Gaby Salido escribió: Que un ciudadano deba presentar una queja ante Derechos Humanos porque diputadas locales lo acosaron por participar en el presupuesto participativo no es un detalle menor. ¿De qué democracia hablamos si quienes deberían protegerla recurren a algoritmos para fingir apoyo? ¿Qué mensaje mandan a la ciudadanía cuando un proceso diseñado para empoderar a la comunidad se convierte en un campo de intimidación? Lo ocurrido en Anzures no es un caso aislado, sino una advertencia: para todos. Para Morena, la participación ciudadana solo sirve si está controlada. Cuando los vecinos deciden con autonomía, se vuelven un problema a contener, no una voz a escuchar. Y ese desprecio se refleja incluso en el absurdo de preferir una simulación digital antes que un diálogo real. Por eso el ciudadano tuvo que acudir con sus propios medios a la Copred, el **IECM**, Derechos Humanos, entre otros: porque no hay peor abuso que usar el poder público para sofocar la participación que debería fortalecerse. [El Sol de México](#)

Inserciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Conoce el proyecto ganador en tu comunidad y dale seguimiento a su ejecución. Haz la lucha por tu comunidad. [La Crónica de Hoy](#), [Reporte Índigo](#), [Publimetro](#), [Eje Central](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) perfila ratificar la validez de la elección de los magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), en la que, entre otros, Celia Maya García y Bernardo Bátiz Vázquez obtuvieron su triunfo. El TDJ es uno de los nuevos órganos creados con la reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación y será una de las instancias que asuman las funciones que aún tiene el Consejo de la Judicatura Federal (CJF). Será el encargado de investigar y en su caso sancionar a los juzgadores federales, que hayan incurrido en negligencia o falta grave en sus funciones. [La Jornada](#)

El miércoles, día clave para resolver el juicio madre de la elección de ministros de la SCJN. Tras resolver mil juicios presentados contra la elección judicial, esta semana es decisiva para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ya que resolverá los "juicios madre" y se alista para la validación de la elección y la entrega de constancias de mayoría a los ganadores. [El Herald de México](#), [El Economista](#)

Confidencial publica: El magistrado Felipe de la Mata Pizaña hizo público el proyecto en el que plantea validar la elección de magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial, comicios donde el INE advirtió que hubo mayor despliegue de acordeones y aplicó las sanciones económicas más cuantiosas a los candidatos. El miércoles, tras una

larga discusión, el TEPJF validó la elección de ministros de la Corte y provocó múltiples críticas, por lo que la nueva discusión se espera provoque aún más críticas a los magistrados. [El Financiero](#)

REFORMA ELECTORAL

Tras acusar que la Presidenta Claudia Sheinbaum aún no ha extendido una invitación formal al PAN para participar en la construcción de la reforma electoral, el dirigente nacional del blanquiazul, Jorge Romero, puso sobre la mesa sus propuestas, entre ellas una segunda vuelta en la elección presidencial. En un comunicado, Romero se posicionó a favor de una reforma electoral que fomente la democracia y escuche la Oposición sociedad. [Reforma](#), [Excélsior](#), [El Economista](#), [Excélsior](#)

Ante la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, más de 200 políticos, intelectuales, especialistas y periodistas exhortaron al gobierno federal a promover un debate público incluyente. Con el objetivo de "preservar la integridad democrática" hicieron un llamado a contemplar seis principios fundamentales en la reforma electoral anunciada por la presidenta Claudia Sheinbaum. [El Universal](#)

Exconsejeros electorales, intelectuales y políticos adelantaron una propuesta de reforma electoral, que comprende la representación de minorías mediante lista abiertas, no elegir consejeros electorales por voto popular y poner reglas más severas a la fiscalización de partidos. Mediante un pronunciamiento público, el grupo autodenominado #Consenso recordó que todas las modificaciones del rubro han surgido de un consenso plural. [El Financiero](#)

La próxima reforma electoral enfrenta un escenario complejo, no sólo por el choque entre oficialismo y oposición, sino también por las divisiones internas que comienzan a surgir dentro de la Cuarta Transformación y sus bancadas en el Congreso de la Unión. Expertos consultados por La Razón coincidieron en que Morena no sólo tendrá que sortear resistencias externas, sino también las que podrían emerger desde el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el Partido del Trabajo (PT) y algunos de sus propios legisladores. [La Razón de México](#)

El Asalto a la Razón publica: Que nadie se extrañe si en la reforma política que viene la mayoría nacional populista impone marrulleras normas para que el financiamiento sucio a los partidos no sea materia de denuncia; que, como en la elección judicial, se permita la inducción del voto popular disfrazándola de "orientación al pueblo". La otra autoridad electoral, el Tribunal dominado por una trinca oficialista, ya está perdido. [Milenio Diario](#)

Templo Mayor refiere: Ahora que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados enlistó las reformas prioritarias que les dictaron. ejem.. que les sugirieron desde la Presidencia de la República, llamó la atención que la mayoría apunta hacia temas en materia de justicia. Lo primero en abordarse será la reforma constitucional en lo que toca al delito de extorsión, y luego vendrán modificaciones al Código Penal y la ley contra la delincuencia organizada. En contraste, la reforma electoral tan cacareada por la 4T se va a febrero de 2026 dejando claro que lo que más apremia en Palacio Nacional no es para menos- es el combate al crimen organizado y cualquier sincronía entre las prioridades fijadas y la presión del gobierno de Donald Trump hacia México para nada suena a una coincidencia. [Reforma](#)

Margarita Zavala escribió: Los mexicanos merecemos ser tomados en cuenta, pero el gobierno morenista no lo quiere entender. La presidenta armó una Comisión Electoral encabezada por Pablo Gómez, integrada por

subordinados al actual sistema, que busca poner en marcha la inminente reforma electoral. Muchos de ellos ni siquiera han participado en una campaña o pedido un voto ni han representado a ningún partido político en alguna casilla electoral. [El Universal](#)

Martín Batres Guadarrama escribió: La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha creado una Comisión para la Reforma Electoral, coordinada por Pablo Gómez. Eso ha motivado un debate, que crecerá en las próximas semanas. No debemos olvidar que toda gran transformación se acompaña de una propuesta jurídica. Al ubicar los trazos centrales de la actual transformación, podemos advertir que se han impulsado, entre otros cambios, la reducción del costo económico del poder político, el ejercicio del voto universal y directo (llevado ahora a los sindicatos y al Poder Judicial) y la democracia directa, expresada en tres campos: las consultas, la revocación del mandato y la aplicación de programas sociales con participación de la gente en su ejecución. [El Heraldo de México](#)

El dato incómodo publica: El combate a la corrupción en México tiene dos velocidades: una lenta para investigar al poder, y otra veloz para cerrar los casos sin pruebas "suficientes". La semana pasada, el INE y el Tribunal Electoral nos dieron una lección: si no hay huella, no hay castigo. Primero, enterraron las impugnaciones por los acordeones usados para influir en la elección de la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación. Luego cerraron el caso de los sobres amarillos de Pío López Obrador, hermano del expresidente. [Ovaciones](#)

Con Valor y Verdad escribió: Da gusto que el presidente del PAN, Jorge Romero, no esté desperdiciando el tiempo, y claro, enfrentando los problemas nacionales: le reclamó a la presidenta Sheinbaum que aún no han invitado a su partido a participar en la construcción de la Reforma Electoral, pero lo importante, puso 4 propuestas sobre la mesa. Segunda vuelta en la elección Presidencial; urnas electrónicas; frenar la sobrerrepresentación en el Congreso, y la cancelación de un proceso electivo, si se detecta la intervención del crimen. [El Heraldo de México](#)

No es Normal indica: Morena se dispone a consumir su reforma más ambiciosa: la electoral. Se trata de una mutación institucional que promete alterar de raíz las formas mismas de acceso al poder político. Pocas decisiones poseen una trascendencia comparable. El contenido de la reforma permanece envuelto en la opacidad: en parte porque aún se define, en parte porque es cuidadosamente hilado en el círculo más estrecho de confianza de la Presidenta. [Milenio Diario](#)

Trascendió señala: Expresidentes del INE e IFE, exmagistrados electorales y dirigentes políticos académicos reiteraron su llamado a lograr una reforma electoral por consenso. Entre los firmantes destacan José Woldenberg, Luis Carlos Ugalde, Leonardo Valdés y Lorenzo Córdova, quienes se pronunciaron porque la comisión presidencial que encabeza Pablo Gómez promueva una deliberación amplia y plural y un debate público incluyente. A ver. [Milenio Diario](#)

Desde San Lázaro publica: El próximo 1 de septiembre tomarán posesión los juzgadores que resultaron electos en los comicios más fraudulentos de la historia, en donde la música de los acordeones los acompañará hasta el final de la duración de sus cargos. Será la Mesa Directiva del Senado quien tome la protesta a las 881 personas que integrarán parte del Poder Judicial de la Federación. Entre los que destacan los nueve próximos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. De estos, tres repetirán en el cargo y los otros seis llegan por el dedo flamígero de López Obrador. [El Financiero](#)

Al considerar que plantea realizar funciones que son responsabilidad del Gobierno de la Ciudad, vecinos de la Colonia Roma impugnaron el resultado de un proyecto que resultó ganador en la consulta del Presupuesto Participativo. Se trata de la propuesta Viviendas con Bienestar, correspondiente a la Unidad Territorial 15-070, que busca mejorar y dar mantenimiento a unidades habitacionales. "Con el objetivo de optimizar la infraestructura y garantizar condiciones adecuadas para sus habitantes. [Reforma](#)

INE

Pío López Obrador y David León negaron haber participado en la recolección de dinero para a portarlo a Morena, a pesar de que el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que el dinero en efectivo que recibió su hermano era para ayudar al "movimiento". Tras la difusión de los videos en 2020, donde León entrega dinero en efectivo a Pío López Obrador, el INE inició una investigación sobre el origen y destino del dinero en efectivo usado presuntamente para apoyar la carrera presidencial de López Obrador. Sin embargo, tras cinco años de indagatorias, en el dictamen del Instituto Nacional Electoral (INE) donde se exonera a Pío López Obrador, se indica que no fue posible comprobar un financiamiento paralelo en el partido Morena. [Reforma](#)

Frentes Políticos publica: En el INE, de Guadalupe Taddei, el miedo no anda en burro. Los vocales ejecutivos de las juntas locales y distritales están inquietos porque el Consejo General prepara cambios de adscripción, algunos por denuncias de acoso y abuso de poder. Aunque forman parte del Servicio Profesional Electoral, varios creen que hablar en nombre del instituto los escuda y les da derecho a opinar públicamente contra la reforma electoral. Pero el documento ya está firmado y se ejecutará al regreso de vacaciones. En realidad, se trata de recordarles que el INE no son ellos, sino la institución que encabeza Taddei. Fin a la impunidad. [Excélsior](#)

Las organizaciones que logren su registro como partido político nacional a principios de 2026, tendrán asegurado para su primer año de existencia un monto de alrededor de 150 millones de pesos cada uno, sólo para gastos ordinarios y sin la necesidad de haber recibido un voto a su favor e independientemente de si logran mantener su registro tras los comicios de 2027. Dentro del proyecto de acuerdo de financiamiento público para 2026, aprobado la semana pasada por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), se establecieron recursos por 7 mil 737 millones que se repartirán a los partidos políticos. [La Jornada](#)

A principios de este año, 89 organizaciones políticas manifestaron al INE su intención de convertirse en nuevos partidos políticos, pero ocho meses después, sólo dos alcanzan el número suficiente de asambleas exitosas afiliados para seguir en la lucha y contender en las elecciones intermedias de 2027. El primero es el partido que busca aglutinar, por tercera ocasión, a ciudadanos cristianos evangélicos: Construyendo Solidaridad Paz (CSP), el segundo es el partido Somos México, que resultó del Frente Cívico Nacional (FCN) de parte de la Marea Rosa que respaldó a Xóchitl Gálvez. [Excélsior](#)

Razones publica: Cuando se divulgó el video de Pío López Obrador recibiendo sobres con dinero, el entonces presidente López Obrador argumentó públicamente que no eran recursos para uso personal, sino dinero para "el movimiento", para actividades proselitistas. Ahora, cinco años después, el INE decidió exculpar a Pío porque dijo

que no tenía pruebas de que ese dinero fuera para "el movimiento", porque no había registro de ello, imagínese usted. [Excélsior](#)

Angélica de la Peña escribió: Con un nuevo Poder Judicial de la Federación y en los estados han impuesto a muchas personas inadecuadas, resultado de listados que se repartieron para inducir una integración puntual: nombres exactos de los acordeones que circularon. Este proceso nunca podrá quitarse el estigma del acordeón, aunque el INE y el TEPJF lo nieguen aduciendo que no hay constancias de dónde se imprimieron ni quién los pagó. Sin embargo, como lo manifiesta el exministro José Ramón Cosío en su estudio sobre la votación del 1 de julio, se evidencia en las estadísticas la correlación entre los nombres de los acordeones y quienes ganaron. [El Sol de México](#)

Desde las Cloacas publica: El pasado jueves, en el Instituto Nacional Electoral, se llevó a cabo un polémico debate sobre el caso de Pío López Obrador, hermano del expresidente Andrés Manuel López Obrador, por haber recibido dinero en efectivo de manos de David León, que en aquel momento fungía como operador político del PVEM. Dinero que, dicho por el propio Pío, iba para su hermano y Morena. Cabe recordar que en su momento este hecho le costó la chamba al propio David León, quien al darse a conocer el reportaje de Latinus se desempeñaba como titular de Protección Civil en el gobierno obradorista, y que aspiraba a dirigir Birmex, la empresa de distribución de medicamentos del Gobierno federal. [La Razón de México](#)

Gente Detrás del Dinero indica: La acusación de Morena, que dicen encabeza Luisa María Alcalde, se quedó con las ganas de que el Instituto Nacional Electoral indagara el presunto desvío de recursos para campañas del Partido Revolucionario Institucional que ahora lidera Alejandro Moreno Cárdenas. No hubo ni pruebas ni competencia sobre el caso. Sin embargo, la persecución política contra Moreno Cárdenas no ha cesado, al punto que la Conferencia de Partidos Políticos de América Latina condenó las acciones con que, apuntó, se pretenden acallar con "ánimo de venganza" las críticas y denuncias presentadas frente a las acciones, muchas de ellas ilegales, de funcionarios, líderes y representantes surgidos del partido Morena. [La Razón de México](#)

Pulso Político señala: Un nuevo llamado al Gobierno federal a promover un debate plural e incluyente, con base en argumentos y propuestas, sin comentarios y descalificaciones, evitar ejercicios de simulación y defender decisiones prefiguradas, fue hecho por expresidentes del INE e IFE, ex magistrados electorales, dirigentes políticos, académicos; dirigentes y legisladores de oposición. Proponen que esa reforma se mantenga bajo la administración de la autoridad electoral administrativa, al igual que el Registro Federal y Padrón Electoral, listados nominales, credencial con fotografía para votar y preservar su resguardo imparcial para garantizar la protección de datos personales y biométricos. [La Razón de México](#)

Geoconomía publica: Los miserables del INE lo reafirman, los pollos; a partir de hoy no queda más que una expresión cuando veamos a todos y cada uno de ellos, especialmente aquellos que confirman el aberrante tribunal electoral, ¿qué tanta bajeza más estarán dispuestos a permitir?: Pío, pío, pío. [ContraRéplica](#)

CONGRESO LOCAL

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, y la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, acudirán a la plenaria de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México que se celebrará hoy. Durante La Chilanguera, la

vicecoordinadora de la bancada de Morena, Brenda Ruiz, detalló que el objetivo de la plenaria es definir la agenda de iniciativas que promoverán durante el segundo año de la tercera legislatura del congreso local, que inicia el primero de septiembre. [Excélsior](#)

Legisladores de la Cuarta Transformación inician los trabajos de cara a la primera sesión ordinaria en el Congreso de la Ciudad de México; anunciaron que este lunes se llevará a cabo la Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, donde se abordarán temas prioritarios como el Sistema Público de Cuidados, rentas justas, la elaboración del presupuesto y la aprobación de la agenda legislativa. En este encuentro participarán la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y la presidenta nacional de Morena, Luisa Alcalde, detalló la vicecoordinadora de la bancada, Brenda Ruiz.

[24 Horas, Eje Central](#)

El pasado 15 de agosto, los diputados del Congreso de la Ciudad de México aprobaron la prohibición de cigarrillos electrónicos y vapeadores en la capital, tras reformar diversas disposiciones de la Constitución local, y de la Ley de Salud de la CDMX. [Reporte Índigo](#)

DIPUTADOS de Morena en el Congreso de la Ciudad de México respaldaron el Bando Uno planteado por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, para hacer frente a la gentrificación y acusaron al PAN de respaldarse en el juez Ulises Oswaldo Rivera González para interponer un juicio de amparo en materia administrativa. Durante la conferencia La Chilanguera, el legislador Paulo Emilio García González acusó a sus pares del blanquiazul por presuntamente actuar en favor de los intereses inmobiliarios. [La Razón de México](#)

El vicecoordinador del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, Pablo Trejo, dijo que propondrá la creación del Parlamento Metropolitano, durante el encuentro para la gobernanza y las finanzas públicas sostenibles en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), que se celebrará el próximo 26 de agosto. "La Constitución de la Ciudad de México nos obliga en el artículo 29 a que vayamos preparando un parlamento metropolitano, porque la idea es que ese parlamento sea el que ve más allá de las entidades federativas todos los temas que estamos señalando", expresó Trejo Pérez. [El Independiente](#)

Glorieta de Colón publica: De muy buena fuente podemos afirmar que Adrián Rubalcava ha roto toda relación política y de amistad con la vicecoordinadora de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Brenda Ruiz. El asunto sorprende porque ella se convirtió en diputada local gracias al apoyo de Rubalcava, quien la hizo candidata por el Distrito 20 de Cuajimalpa, cuota del ex alcalde por haberse ido a Morena. Ese mismo respaldo político fue fundamental para que Ruiz se convirtiera en vicecoordinadora de la bancada, pues nos dicen que fueron los acuerdos que hizo él para apoyar la campaña de Clara Brugada, que en enero de 2024 venía en picada. Tan mal andan las cosas entre Brenda y Adrián, que la última vez que hablaron por teléfono terminaron en desacuerdo, porque todo el equipo de Rubalcava que laboraba con ella fue relevado. [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Más peatones han sido lesionados en la Ciudad de México este año en comparación con 2024. Según cifras de la Secretaría de Salud, hasta la primera semana de agosto se han registrado 4 mil 624 transeúntes atendidos por

lesiones en la CDMX. El año pasado, en el mismo periodo sumaban 4 mil 80 casos. La anterior equivale a un aumento de 11.8 por ciento. [Reforma](#)

Con una carrera recreativa, el Gobierno de la CDMX fomentó la adopción de lomitos. Se trató de Amar es Adoptar, un recorrido recreativo de kilómetros en la Alameda Sur, en Coyoacán. La organizaron la Secretaría del Medio Ambiente y la Agencia de Atención Animal. Participaron 148 personas con sus perros, en la modalidad binomio. Consistió en un espacio de convivencia y esparcimiento, más que una competencia. Durante la jornada se instalaron carpas de adopción, stands informativos, dinámicas interactivas locales de venta con causa. [Reforma](#)

La presencia de unos 14 mil comerciantes informales en aceras y parte del arroyo vehicular ha vuelto intransitables las calles del Centro Histórico. La vida cotidiana en la zona se ha vuelto intolerable, señalan vecinos. La presencia del comercio ambulante en el Centro Histórico ha convertido las calles en espacios intransitables tanto para peatones como para vehículos, al ser tomadas por decenas de comerciantes informales que ocupan lo mismo aceras que parte del arroyo vehicular, quienes al grito de "bara, bara" ofertan sus productos. [La Jornada](#)

Hoteleros y dueños de inmuebles de alquiler por aplicación llaman al gobierno de la ciudad a que aplique las reformas a la Ley de Turismo que regulan las plataformas digitales de renta para que se cubra la demanda prevista para el Mundial de Fútbol. Para el día de la inauguración de la justa deportiva, el 11 de junio del 2026, y los días posteriores se estima que la demanda de hospedaje llegará a los 81 mil cuartos, de acuerdo con la Asociación de Hoteles de la Ciudad de México. [Excélsior](#)

Elementos de la Secretaría de Marina realizaron un simulacro para evaluar el plan de emergencia ante una amenaza de bomba en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El ejercicio se llevó a cabo dentro del Aerotrén fuera del tiempo de servicio, por lo que no se afectó al público. [Milenio Diario](#)

El Caballito publica: Eduardo Cervantes, expresidente de Morena en la CDMX, advirtió que el partido podría perder algunas alcaldías en 2027 si no mejora su trabajo con las bases y continúa peleando por candidaturas. Cervantes mencionó que hay riesgo de perder Xochimilco y Álvaro Obregón, como ya le ocurrió al partido a nivel nacional en varias capitales. [El Universal](#)

Capital Político publica: Aunque ella no lo pidió en más de una ocasión se lo ha dejado claro- Clara Brugada tiene que sostener a Adrián Rubalcava como director general del Metro porque es una sugerencia de la presidenta Claudia Sheinbaum. Clara tardó en acatar y, cuando lo hizo, los rudos de su partido atacaron al exalcalde de Cuajimalpa, dizque por su pasado priista. Fue tan evidente la campaña a través del periódico del oficialismo, que sus columnistas, caricaturistas editorialistas volaron en escuadrón para denostarlo. [Excélsior](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo entregó en Xochistlahuaca, Guerrero, créditos a artesanas del pueblo amuzgo, a fin de que puedan conservar la elaboración de textiles, en particular el tradicional huipil, así como garantizar su bienestar y vivir de su trabajo. Al encabezar una asamblea en esta región, la mandataria explicó que

los créditos a la palabra son para que las artesanas "de todo el pueblo amuzgo, de sus cinco municipios, puedan vivir con bienestar. [La Jornada](#)

Este fin de semana, la presidenta Claudia Sheinbaum realizó una gira de trabajo por el estado de Guerrero, donde inauguró la primera fase del Hospital Regional de Alta Especialidad del ISSSTE, en Acapulco; también tuvo un encuentro con Mujeres Artesanas del Pueblo de Amuzgo. Se informó que esta unidad médica implicó una inversión de 3 mil millones de pesos y beneficiará a más de 630 mil derechohabientes. [El Heraldo de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Sacapuntas publica: Marco Rubio, secretario de Estado estadounidense, es esperado en México para una visita los días 2 y 3 de septiembre. Se prevé que el enviado del mandatario Donald Trump sí se pueda reunir con la presidenta Claudia Sheinbaum y algunos integrantes de su gabinete. En principio no se contempla la firma de algún documento, sólo afinar detalles de temas bilaterales y de los acuerdos pendientes. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: La Feria Universitaria del Libro de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo resolvió entregar el galardón al Mérito Periodístico a La Crónica de Hoy, por su gran trayectoria en la difusión de la cultura, la ciencia, la academia y el fomento a la lectura. Don Jorge Kahwagi Gastine recibirá el reconocimiento en nombre de la comunidad de trabajo de Crónica. La entrega del premio será el próximo primero de septiembre en las instalaciones de la universidad. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: A dos semanas de la presentación del paquete económico 2026 ante el Congreso, el equipo de la presidenta Claudia Sheinbaum afina detalles sobre la Ley de Ingresos, la Miscelánea Fiscal y el Presupuesto de Egresos, con la participación del vicecoordinador de diputados de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, quien tendrá la tarea de "socializar" el proyecto con sus compañeros de bancada y agilizar el análisis, la discusión y la aprobación. [Milenio Diario](#)

AGENDA

Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional de Desarrollo de Sistemas Informáticos (CODESI). 09:30 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos (CVOE). 10:00 hrs. Microsoft Teams

Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional encargada de elaborar la propuesta del Plan General de Desarrollo Institucional para el periodo 2026-2029. 10:30 hrs. Microsoft Teams

Séptima Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la implementación y seguimiento de los trabajos que desarrollará el Instituto Electoral en el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025. 11:00 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Normatividad y Transparencia (CNYT). 11:30 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Género, Derechos Humanos, Educación Cívica y Construcción Ciudadana (CGDHECyCC). 12:00 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización (CAPyF). 12:30 hrs. Microsoft Teams

Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para el Seguimiento de la Participación Política de las Mujeres y los Grupos de Atención Prioritaria. 13:00 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación (CPCyC). 13:30 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística (COEG). 15:00 hrs. Microsoft Teams

Décima Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la Implementación y Desarrollo de Acciones en Materia de Voto de las Personas Residentes en el Extranjero, en Estado de Postración y en Prisión Preventiva. 15:30 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional (COSSPEN). 16:00 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de la Comisión de Quejas. 16:30 hrs. Microsoft Teams